
申城“四有”好教师获颁荣誉
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要闻

本报讯 在第三十八个教师节

到来之际，市委书记李强，市委副书

记、市长龚正昨天分别看望慰问教

师代表，并向全市广大教师和教育

工作者致以节日祝福和诚挚问候。

李强指出，教师是立教之本、兴教之

源。全市广大教师要深入学习贯彻

习近平总书记关于教育的重要论

述，坚定理想信念、厚植爱国情怀、

涵养高尚师德，勇担为党育人、为

国育才使命，以昂扬向上的精神面

貌和立德树人的扎实行动，在全面

建设社会主义现代化国家的新征

程中持续培育时代新人。全市上

下要大力营造尊师重教氛围，满腔

热情关心关爱教师，让广大教师安

心从教、热心从教、舒心从教、静心

从教。

创办于1956年的黄浦区思南

路幼儿园以“关注幼儿发展需要，培

育幼儿幸福生活的根基”为办园宗

旨，积极倡导适合每个幼儿学习方

式和特点的个别化学习活动和教育

体系，多项教育研究成果获得国家

级、上海市基础教学成果奖。李强

来到幼儿园，看望慰问上海市首届

“四有”好教师、园长吴闻蕾及青年

教师代表，向大家致以教师节的问

候。市领导实地察看教师创意设计

研究成果，了解学前教育师资力量

培养配备，关切询问教师工作和生

活情况，还有什么困难需要解决。

李强说，“为谁培养人、培养什么人、

怎样培养人”始终是教育的根本问

题。你们是孩子人生起点的启蒙

者，对于幼儿的性格塑造、价值认

知、智慧开启发挥着重要作用。要

认真对待孩子们的“人生第一课”，

把自己的爱与温暖倾注到每一个幼

儿身上，让每一个学生都能健康成

长、都有人生出彩的机会。

李强指出，当前，我们已经踏

上全面建设社会主义现代化国家

的新征程，上海要加快建设具有世

界影响力的社会主义现代化国际

大都市，需要源源不断的人才支

撑。培养社会主义建设者和接班

人，迫切需要推进高素质专业化创

新型教师队伍建设，迫切需要我们

的教师做精于“传道授业解惑”的

“经师”和“人师”的统一者，更好以

自身高尚师德、模范行为影响和带

动学生为学、为事、为人。要强化

榜样的引领感召，选树可学可做的

教师典型，激励广大教师在教书育

人上不断创造新业绩。要落实惠

师政策，推进强师举措，让广大教

师有更多获得感、荣誉感、成就感，

更好形成优秀人才争相从教、教师

人人尽展其才、好教师不断涌现的

良好局面。

获得“人民教育家”国家荣誉称

号的于漪老师长期躬耕于中学语文

教学事业，培养出三代特级教师，桃

李满天下。龚正登门看望于漪老

师，向于漪老师、全市广大教师和教

育工作者，致以节日祝福和崇高敬

意。龚正与于漪老师并肩而坐、亲

切交流。他说，上海比任何时候都

需要人才，我们要加快教育现代化

和高水平人才高地建设。希望全市

广大教师按照习近平总书记提出的

“四有”好老师标准，以于漪老师为

榜样，牢记立德树人初心，潜心教书

育人，培养更多德智体美劳全面发

展的社会主义建设者和接班人。要

满腔热情关心教师，进一步营造尊

师重教的良好氛围。

市领导诸葛宇杰、陈群参加相

关走访慰问。

李强：培养社会主义建设者和接班人，迫切需要我们的教师
做精于“传道授业解惑”的“经师”和“人师”的统一者

勇担使命持续培育时代新人
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本报讯 昨天，上海报业集团举
行《上海市级专志 ·解放日报报业集

团志》《上海市级专志 ·文汇新民联

合报业集团志》出版发行座谈会，新

老媒体人聚集一堂，共话“存史资政

育人”，共谋媒体融合发展，助力党

的新闻事业薪火传承、欣欣向荣。

根据上海市第二轮新编地方志

书编纂规划，在市委宣传部和市地

方志办公室指导下，上海报业集团

高度重视、全力承编，《上海市级专

志 ·解放日报报业集团志》《上海市

级专志 ·文汇新民联合报业集团志》

历经三年多精心编纂，已由上海人

民出版社出版发行。上述两本志书

呈现出两个报业集团全面而真实的

发展面貌，是时代巨变和中国传统

报业进入发展佳境，臻于辉煌顶点

之际的一个缩影。

《上海市级专志 ·解放日报报业

集团志》完整记录了解放日报报业

集团存续13年（2000—2013年）间，

在中国新闻史长卷中留下的党报集

团改革、创新、发展宏阔篇章。志书

将编纂主线聚焦于“改革、创新、发

展”，力求通过对史实的叙述抽绎，

生动呈现传统报业集团发展过程

中，充分发挥市委机关报在新闻宣

传中的排头兵、领头羊作用，通过集

团化发展，发挥新的综合优势和整

体优势，不断探索前行的历程。这

部专志除卷首图照、序、凡例、总述、

大事记以及专记、附录外，正文共十

五篇八大板块，在报业史册上复盘

了一个立体、丰富、多侧面的解放日

报报业集团。

《上海市级专志 ·文汇新民联合

报业集团志》记载了1998—2013年

文新报业集团在中国新闻史长卷上

所留下的印痕。除卷首图照、序、凡

例、总述、大事记外，志书正文设16

个篇章，4个专记，2个附录。着力

聚焦“改革、创新、发展”这条主线，

同时把握好改革创新与传承发展的

关系、做强主业与多元经营的关系、

新技术新业态与报业转型发展的关

系、团队活力与内外合力的关系，记

录了文汇新民联合报业集团顺应潮

流、锐意进取不断发展壮大的历程。

历经16个年头，文汇报和新民晚报从

两报相加到相融，一路走强，做强报

纸主业，拓宽事业领域，增强经济实

力，在中国新闻事业的当代史上，写

下值得记录的篇章，留下可供剖析的

样本，呈现了“文新人”在集团改革、

创新、发展中的作用与贡献。

会上，与会同志深情回顾了两

个集团媒体人为推动上海新闻事业

发展不畏艰难、执着求索的不懈努

力；志书编纂人员则讲述了全力以

赴编修志书的艰辛付出和心得体

会。志书编纂室本着实事求是的态

度，坚持对历史负责的原则，掇菁撷

华，披沙拣金，从卷帙浩瀚的档案、资

料中翻检寻觅，再三斟核，钩玄提要，

数易其稿，精心打磨，终于完成各百

余万字的鸿篇巨制。据悉，同名专志

的电子版、数据库也即将完成。

存史资政育人 共谋融合发展
《上海市级专志 ·解放日报报业集团志》《上海市级专志 ·

文汇新民联合报业集团志》出版座谈会举行

本报讯 上海市行政复
议体制改革领导小组第二

次（扩大）会议昨天召开。

市委副书记、市长、领导小

组组长龚正指出，行政复议

体制改革是习近平总书记

亲自决策的重大改革，要深

入学习贯彻习近平法治思

想，按照党中央、国务院决

策部署和市委、市政府要

求，深入推进各项改革任务

落地落实，着力打响行政复

议上海品牌，努力推动法治

政府建设再上新台阶，以实

际行动迎接党的二十大胜

利召开。

龚正指出，行政复议体

制改革是加强法治政府建

设的重大抓手，是打造法治

化营商环境的重要着力点，

对稳住经济大盘、促进高质

量发展具有特殊意义。一年

多来，上海行政复议体制改

革取得了显著的阶段性成

绩，行政复议职责集中的效

应显现，工作质效大幅提升，

服务保障经济社会发展大局

更加有力，同时也仍然存在

需要持续改进和努力之处。

龚正指出，要在提升行

政复议的公信力上下更大功夫，确

保审查结论公正，深入推进行政复

议全流程公开，并发挥好行政复议

委员会制度的作用。要在

深化复议为民便民上下更

大功夫，“为民”的根本是要

坚决维护人民群众的合法权

益，“便民”的关键是畅通渠

道，进一步推进复议关口前

移，依托“一网通办”等平台

载体，让群众更多选择行政

复议来解决行政争议。要在

完善复议的制度机制上下更

大功夫，继续把建立健全制

度机制作为突破口和着力

点，将更多改革经验和有效

做法上升为制度机制，及时

制订、修订相关制度，全面提

升行政复议的规范化水平。

龚正指出，要在强化监

督纠错上下更大功夫，进一

步加大对违法和不当行政

行为的纠错力度，重点纠正

利益驱动乱作为、怕担责任

不作为等问题，促进严格规

范公正文明执法。同时，要

多渠道延展行政复议监督

效果，力争“办结一案、促治

一片”。要在加强队伍建设

上下更大功夫，选优配强一

支高素质、专业化的干部队

伍，强化政治引领，提高专

业素质，改进工作作风，为

改革取得实效提供坚实保证。

副市长舒庆主持。市司法局作

工作汇报，闵行区作交流发言。
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本报讯 9月7日晚，“铸信念

育新人”——“致敬好老师”2022年

上海市庆祝教师节主题活动举行，

市委副书记诸葛宇杰、副市长陈群

出席活动。

活动现场，2022年上海市“四

有”好教师（教书育人楷模）和提名

人选获颁荣誉，同时通过情景讲

述、人物展示、情景朗诵等形式，以

真人、真事、真情展现了上海教育系

统坚持立德树人根本任务，加大覆

盖全生命周期的优质教育资源供

给，不断提升高校科技创新策源能

力，更好服务国家战略和上海经济

社会发展的良好风貌和生动实践。

现场还举行了上海首个“师德

师风建设月”启动仪式和新教师宣

誓仪式。

2022年庆祝教师节主题活动举行

今天早上，闵行区浦

江镇“国庆稻”在东风村开

镰（见图）。据闵行区农委

介绍，闵行区今年秋粮生

产面积为16398.92亩，比

上年减少171.5亩，其中，

包括“国庆稻”在内的早熟

品种种植面积为2299.77

亩，占今年水稻种植面积

的14.02％。闵行区粮食

生产以稳定粮田面积和粮

食产量为重点，秋冬播规

划继续推广绿肥种植和深

翻休耕茬口，培肥地力，为

后茬作物及时腾地。

本报记者 张龙 摄影报道

“国庆稻”
开镰


